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Paraná registra madrugada
mais fria do ano

municípios tiveram
temperaturas negativas

O Paraná registrou nes-
ta terça-feira (29) a ma-
drugada mais fria do ano,
com temperaturas negati-
vas em 24 municípios. De
acordo com o  Sistema de
Tecnologia e Monitora-
mento Ambiental do Para-
ná (Simepar) , em General
Carneiro, na região Sul, a
mínima foi de -3,9 °C, a
menor temperatura do  ano
no Estado.

Vigilância Sanitária divulga relatório da
fiscalização covid-19 da última semana

 A equipe de fiscalização
covid da Prefeitura de Goioerê
tiveram uma semana mais
tranquila.  No período de 21 a
27 de junho foram 16 denúnci-
as pelo whatsapp e dois autos
de infração envolvendo aglo-
meração de festas em residên-
cia e sítio. Das denúncias 11
não foram procedentes.A chefe
da Vigilância, Ana Flávia Costa,
destaca a importância das
denúncias para que a equipe
possa coibir o descumprimento
das medidas que envolvem a
não aglomeração e festas.

Tribunal de Contas valida metodologia
 de distribuição de vacinas no Paraná
A Coordenadoria-

Geral de Fiscalização e
a 3ª Inspetoria de Con-
trole Externo do Tribu-
nal de Contas do Esta-
do do Paraná (TCE-PR)
divulgaram nesta sema-
na um relatório que
aprova a metodologia
de distribuição de va-
cinas contra a Covid-
19 pela Secretaria de
Estado da Saúde desde
o início da campanha
de imunização. O do-
cumento destaca que

nunca houve favoreci-
mento ou prejuízo em
relação a qualquer mu-
nicípio, e que a logísti-
ca seguiu normas técni-
cas e diretrizes do Plano
Nacional de Operacio-
nalização da Vacinação
con tra a Covid- 19
(PNO). O relatório leva
em consideração a expli-
cação técnica da Secreta-
ria sobre o processo de
distribuição das doses,
que teve dois momentos.
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Secretaria da
Agricultura e Adapar
reúnem setor privado
para discutir ferrugem

da soja

Com a presença do se-
cretário de Estado de Infra-
estrutura e Logística San-
dro Alex, o prefeito Betinho
Lima inaugurou a revitali-
zação da avenida Santos
Du mo nt ,  que  a lém de
melhorar o tráfego garan-
tindo segurança aos moto-
ristas, modernizou a entra-
da de Goioerê, que vem
sendo alvo de muitos elogi-
os. Com investimentos de
mais de R$ 1.9 milhões,
foram refeitos 2 km de pa-
vimentação, onde a empre-
sa Sotran retirou o asfalto
que existia naquele trecho,
refazendo por completo o
asfalto.

Revitalização da Santos Dumont é inaugurada com
a presença do Secretário de Estado, Sandro Alex
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Governo 5.0
Foz do Iguaçu será sede do

evento estadual Governo 5.0,
o encontro está previsto para
os dias 24, 25 e 26 de
novembro. O Governo 5.0 é
uma parceria entre o Executivo
Estadual, a Associação dos
Municípios do Paraná (AMP)
e a Assembleia Legislativa,
que reúne prefeitos,
vereadores, secretários,
técnicos das administrações
municipais e lideranças. O
evento irá contar com palestras
e Workshops sobre
desenvolvimento econômico
do Paraná, cidades inteligentes,
captação de recursos e
capacitação de vereadores.
“Esse evento é a aproximação
da gestão estadual com os
municípios, é a proposição do
uso mais frequente da
tecnologia aliada a
sustentabilidade”, disse o
Prefeito Chico Brasileiro.

Apoio aos Lindeiros
Líder do Governo na

Assembleia Legislativa, o
deputado Hussein Bakri (PSD)
apresentou um projeto de lei
que concede o título de utilidade
pública estadual ao Conselho
de Desenvolvimento dos
Municípios Lindeiros ao Lago
de Itaipu. Sediada em Santa
Helena e fundada em 1990, a
entidade reúne 16 cidades com
o objetivo de promover o
d e s e n v o l v i m e n t o
socioeconômico urbano e rural
de toda a região de forma
integrada, sempre em parceria
com Itaipu Binacional. Assim
que a proposta for aprovada e
virar lei, o Conselho estará
apto a captar recursos junto ao
Governo do Estado para
reforçar as suas atividades.

Centro Paralímpico
Às vésperas das

Olimpíadas de Tóquio 2021, a
Prefeitura de Maringá anuncia,
por meio da Secretaria de
Esportes e Lazer, que
construirá um Centro de

ADI pelo PR
A diretoria da Associação dos Jornais Diários do Interior

do Paraná (ADI-PR) cumpriu agenda em Brasília nesta
terça-feira, 29. Em conversa com o Diretor de Mídia e
Patrocínio do Governo Federal, José Ricardo, foi apresentada
a abrangência regional dos jornais diários e a alta capacidade
de cobertura e comunicação da associação. “A ADI é a
associação com maior cobertura regionalizada do Estado,
com 23 associados, entre jornais impressos, jornais online e
portais de comunicação online”, disse Jucelino Costa,
presidente da Associação.

Treinamento Paralímpico.
Obra com custo estimado em
R$ 7 milhões, terá parceria
com o Comitê Paralímpico
Brasileiro (CPB) e deve ser
inaugurada em 2023. A cidade
tem atletas paralímpicos com
marcas de destaque
internacional, liderando
rankings mundiais. No
momento, acontece a
avaliação do local onde será o
Centro, com três terrenos
pesquisados.

Centro Paralímpico II
O Centro de Treinamento

Paralímpico de Maringá terá
piscina, ginásio coberto,
equipamentos de atletismo,
salas técnicas, anfiteatro,
capacitação, área de
convivência, entre outros
espaços. Também haverá
projetos com a Secretaria de
Educação, focados em
crianças com deficiências.
“Com o Centro de
Treinamento Paralímpico,
Maringá amplia ainda mais
suas opções como polo
esportivo brasileiro”, comenta
o prefeito Ulisses Maia.

Frio intenso
O Paraná registrou nesta

terça-feira (29) a madrugada
mais fria do ano, com
temperaturas negativas em 24
municípios. De acordo com o
Sistema de Tecnologia e
Monitoramento Ambiental do
Paraná (Simepar), em General
Carneiro, na região Sul, a
mínima foi de -3,9 °C, a menor
temperatura do ano no Estado.
Em Palmas, no Sudoeste, os
termômetros apontaram -3,8
°C e em Guarapuava, no
Centro-Sul, a mínima
registrada foi de -3,4 °C. “Para
esta quarta-feira, ainda
podemos esperar
temperaturas negativas em
algumas regiões, com previsão
de geada em diversos pontos
do Paraná nas próximas 48
horas”, disse a meteorologista
do Simepar Lídia Mota.

 A equipe de fiscalização
covid da Prefeitura de Goioerê
tiveram uma semana mais
tranquila.  No período de 21 a
27 de junho foram 16
denúncias pelo whatsapp e
dois autos de infração
envolvendo aglomeração de
festas em residência e sítio.
Das denúncias 11 não foram
procedentes.

A chefe da Vigilância,
Ana Flávia Costa, destaca a
importância das denúncias
para que a equipe possa coibir
o  descumprimento  das
medidas que envolvem a não
aglomeração e festas.

Na última semana foram
realizadas:16 denúncias, 13
ligações,  02 termos de
notif icação,  02 autos de
infrações por aglomeração, 01
relatório de descumprimento
de isolamento, 01 auto de
infração por descumprimento
de isolamento e 03 orientações

Vigilância Sanitária divulga relatório da
fiscalização covid-19 da última semana

Fiscalização segue monitorando para que nao tenha aglomerações

Paraná registra madrugada mais fria do ano
municípios tiveram temperaturas negativas

O Paraná registrou nesta
terça-feira (29) a madrugada
mais fria do ano, com
temperaturas negativas em 24
municípios. De acordo com o
Sistema de Tecnologia e
Monitoramento Ambiental do
Paraná (Simepar), em General
Carneiro, na região Sul, a mínima
foi de -3,9 °C, a menor
temperatura do ano no Estado.
Em Palmas, no Sudoeste, os
termômetros apontaram -3,8 °C
e em Guarapuava, no Centro-
Sul, a mínima registrada foi de -
3,4 °C.

Nesta terça-feira, o frio
intenso atingiu até mesmo
regiões consideradas mais
quentes como o Oeste do
Paraná. Cascavel amanheceu
com -2,8º °C, Palotina e Toledo
registraram -2,0 °C, Marechal
Cândido Rondon, -0,8 °C, e Foz
do Iguaçu 0,6 °C.

As outras cidades com
valores negativos registrados
nesta madrugada foram Inácio
Martins (-2,7 °C), Assis
Chateaubriand (-2,5 °C),
Clevelândia (-2,0 °C), Francisco
Beltrão (-1,5 °C), Pinhão (-1,5
°C), Laranjeiras do Sul (-1,4
°C), Lapa (-1,0 °C), Ponta Grosa
(-0,8 °C), Capanema (-0,7 °C),
Palmital (-0,6 °C), Irati (-0,5
°C), Colombo (-0,5 °C), Campo
Mourão (-0,5 °C), Pinhais (-0,2
°C), Capitão Leônidas Marques
(-0,2 °C) e Ubiratã (-0,1 °C).

Curitiba, na região Leste,

Frio foi o mais intenso do ano até agora e atingiu
até mesmo regiões mais quentes, como o Oeste

amanheceu com 0,6 °C, mas,
segundo o Simepar, a sensação
térmica chegou a -3,0 °C.
Durante a madrugada, a Capital
registrou ventos de até 43 km/h.

PRÓXIMOS DIAS – A
meteorologista do Simepar Lídia
Mota lembra que uma das
características do inverno é o
ingresso de massas de ar frio e
seco no território paranaense,
causando quedas bruscas nas
temperaturas num intervalo
entre 24 e 48 horas. O frio
intenso, associado a massas de
ar de origem polar, favorece a

formação de geadas em boa
parte do Estado. Também é
comum a ocorrência de
nevoeiro.

Lídia explica que a queda na
temperatura no Estado no início
desta semana se deve à chegada
de massa de ar seco. “Para esta
quarta-feira, ainda podemos
esperar temperaturas negativas
em algumas regiões, com
previsão de geada em diversos
pontos do Paraná nas próximas
48 horas”, disse.

Para o fim de semana, no
entanto, a tendência é de alta
nas temperaturas. “Essa massa
de ar polar, que derrubou as
temperaturas na região Sul do
Brasil, segue atuando no Paraná,
mas as condições do tempo
deverão mudar nos próximos
dias e atingir temperaturas um
pouco mais elevadas”, explicou
Lídia Mota.

CHUVAS – De acordo com
o Simepar, choveu em Curitiba

nesta segunda-feira o total de 15
mm em 24 horas. Durante o
mês de junho, o volume registrado
foi de 96,2 mm, sendo que a
média para o mês é de 108,1
mm. O volume está abaixo da
normalidade e o Paraná segue
vivendo um cenário de
emergência hídrica e rodízios de
abastecimento.

Os municípios com maior
volume de chuvas registradas
nas últimas 24 horas no Paraná
foram Inácio Martins (39,6 mm),
Lapa (30,0 mm), Guarapuava
(29,8 mm), União da Vitória (23,0
mm) e Ponta Grossa (18,0 mm).

Julho e agosto são os meses
mais secos do ano no Paraná. A
partir da segunda quinzena de
setembro, começam as
alterações no regime de chuvas
típico de inverno, com o
desenvolvimento de áreas de
instabilidade causado pelo
aquecimento mais acentuado da
atmosfera entre o Centro-Oeste
brasileiro e o Paraguai.

mailto:gazetagoioere@gmail.com
http://www.adipr.com.br
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Secretaria de Saúde realizou no
último sábado o Arraiá da Influenza

A Secretaria de Saúde
visando mo bil izar a
população para a
vacinação da gripe,
realizou no sábado, 26, o
“Arraiá da Influenza”, que
teve como local a Aceng.
A campanha tem como
meta vacinar a população
em geral, acima de 6
meses de idade.

A secretária Gabriela
Martins explica que a
campanha já cumpriu as
três etapas da vacinação,
a t e n d e n d o
preferencialmente os
grupos prioritários, e que
sábado, a população em
geral também pode ser
vacinada.

O “Arraiá da Influenza” aconteceu no último sabado, 26

Para evitar
aglomeração, os homens
foram vacinados a partir
das 8 horas e as mulheres

Secretaria da Agricultura e Adapar reúnem
setor privado para discutir ferrugem da soja

a partir das 10 horas. A
vacinação se encerrou às
13 horas.

O alerta foi que as

crianças acima de 6
meses foram vacinadas
conforme o horário de
vacinação dos pais.

A Secretaria estadual
da Agricultura e do Abas-
tecimento e a Agência de
Defesa Agropecuária do
Paraná (Adapar) reuniram
entidades representativas e
produtores de soja, em
evento online, nesta terça-
feira (29), para discutir a
nova portaria do Ministé-
rio da Agricultura, que
revisa e atualiza procedi-
mentos no Programa Na-
cional de Controle da Fer-
rugem Asiática da Soja.

O objetivo é coletar su-
gestões do setor produtivo
para serem enviadas ao mi-
nistério, com vistas a apri-
morar os dispositivos da
legislação e respeitar as
condições próprias de cada
região. “O importante é
termos uma estratégia
técnica para gastar menos,
ter menos custo. Qualquer
grama a menos que gastar
em fungicida é resultado
maior no bolso”, disse o
secretário estadual da
Agricultura, Norberto Or-
tigara.

No Paraná, a partir de
2007 os custos para os
produtores tornaram-se
crescentes em razão da
aplicação de fungicidas
para a ferrugem asiática.

“Como fizemos com
inúmeras pragas, temos
aprendido e buscado en-
contrar a forma mais cor-
reta e mais racional do
ponto de vista ambiental e
econômico para manejar

essa doença”, disse o se-
cretário.

Por isso, ele acredita que
a Portaria 306, do
Ministério da Agricultura,
que passou a valer desde
1.º de junho, é mais uma
contribuição para uma vi-
são nacional do problema
baseada em reflexão e es-
tudos técnicos. “Mas traz
pequenos embaraços que
vamos procurar corrigir e
ajustar dentro do Plano
Nacional”, afirmou.

CALENDÁRIO - O
gerente de Sanidade Ve-
getal da Adapar, Renato
Rezende Young Blood, sa-
lientou que, entre as novi-
dades, a portaria
acrescenta ao conceito de
vazio sanitário a proibição
de semear soja no período
de 90 dias. Até agora, era
proibido cultivar, manter ou
permitir a existência de
plantas vivas de soja em
qualquer estágio vegetati-
vo.

Dessa forma, produto-
res iniciavam a semeadura
alguns dias antes do térmi-
no do período, quando sen-
tiam que as condições cli-
máticas já permitiam esse
processo, e sabendo que
elas não iriam emergir até o
final. “É uma grande dife-
rença, pois pela nova
portaria ninguém mais pode
plantar soja até o fim do
vazio sanitário”, disse
Blood.

Com a presença do
secretário de Estado de
Infraestrutura e Logística
Sandro Alex, o prefeito
Betinho Lima inaugurou
a revitalização da avenida
Santos Dumont, que além
de melhorar o tráfego
garantindo segurança aos
motoristas, modernizou a
entrada de Goioerê, que
vem sendo alvo de muitos
elogios.

Com investimentos de
mais de R$ 1.9 milhões,
foram refeitos 2 km de
pavimentação, onde a
empresa Sotran retirou o
asfalto qu e exist ia
naquele trecho, refazendo
por completo o asfalto.
Parte do t recho foi
transformado em quatro
pistas, foram realizadas

Revitalização da Santos Dumont é inaugurada com
 a presença do Secretário de Estado, Sandro Alex

obras de drenagem com
galerias pluviais, nova
sinalização viária e a
instalação de semáforos
em três pontos da avenida.

Foi o primeiro grande
investimento realizado
naquela pista com recursos
oriundo de financiamento
(Finisa), demandando do
trevo da Avenida Mauro
Mori com a Santos
Dumont até próximo a
curva que dá acesso ao

Parque de Exposição.
A inauguração

também foi prestigiada
pelo presidente da
Câmara, Herley Kleber
Paraiba , e dos
vereadores Patrik Peloi,
Helton Maia, Lucy
Alvino, Fabio Plaza e
Fabiano Barboza.

S E M Á F O R O
INTELIGENTE: Os
semáforos instalados na

avenida Santos Dumont
são do modelo inteligente
semáforo inteligente que
ele é capaz de se adaptar
às condições de trânsito
em tempo real. Isso quer
dizer que durante o dia
terá um tempo diferente
da noite, finais de semana
e feriados. O
funcionamento deve
iniciar ainda nesta
semana.

Os semáforos foram
instalados para facilitar o
acesso dos moradores
dos bairros Cidade Alta e
Canadá. Naquela região
existem duas escolas o
que também motivou a
instalação dos semáforos
além de facilitar o acesso
às empresas.Sandro Alex e o prefeito Betinho Lima inaugurou a revitalização da avenida Santos Dumont

A inauguração foi prestigiada por varias autoridades
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Tribunal de Contas valida metodologia
de distribuição de vacinas no Paraná
A Coordenadoria-Geral

de Fisca lização  e a  3ª
Ins petor ia de Contr o le
Externo  do  Tribunal de
Contas do Estado do Paraná
(TCE-PR) divulgaram nesta
semana um relatório que
aprova a metodologia de
distr ibuição  de vacinas
contra a Covid-19 pela
Secretaria de Estado  da
Saúde desde o início da
campanha de imunização.

O documento destaca que
nunca houve favorecimento
ou prejuízo em relação a
qualquer município, e que a
logística seguiu  normas
técnicas e diretrizes do Plano
Nac ional  de
Operacio nalização  da
Vacinação contra a Covid-
19 (PNO). O relatório leva
em consid eração  a
exp licação  técnica  da
Secretaria sobre o processo
de distribuição das doses,
que teve dois momentos.

No início foram utilizados
como parâmetros estimativa
populacional enquadrada nos
grupos prioritários de cada
mun icíp io ; n úmero  de
ele itore s; e p opulação
estimada com base no Censo
de 2010. Na sequência, com
o início da imunização no
público em geral, houve uma
adequação  pa ra qu e a
imunização do Paraná tenha
ainda mais uniformidade,
pro jetand o 80% da
população vacinada com a
primeira dose até o final de
agosto.

Segundo o relatório, os
técnicos  da Secreta r ia
dem onst raram qu e a
distribuição das doses no
mom ento  dos  gru pos
pr ior itá r ios  ocor reu
conforme os critérios do

Segundo o relatório, os técnicos da Secretaria demonstraram que a distribuição das doses no momento dos grupos prioritários ocorreu
 conforme os critérios do Ministério da Saúde, as orientações dos Informes Técnicos do governo federal e o Plano Estadual de Vacinação.

Ministér io  da Saúde,  as
orientações dos Informes
Técnicos do governo federal
e o  Plan o  Estadual  de
Vacinação. “Esse cálculo
justifica a d iferença nos
quantitativos encaminhados,
devido às particularidades
dos grupos priorizados e às
car acter ística s sóc io-
dem ográf icas  de cada
município”,  af irmam os
inspetores.

“Os esclar ecimen tos
demonstraram, de forma
bastante satisfatória, que os
cr itér ios def in idos pelo
Ministério da Saúde para a
cam panha  nac ional  de
vacinação contra a Covid-
19,  especialmente  em

relação  aos  gru pos
prioritários, foram seguidos.
Não se vislumbrou, portanto,
a ocorrência da adoção de
critér ios aleatór ios pelo
Estado, os quais pudessem
comprometer a equidade na
distr ibuição das doses”,
completam.

Segundo o  TCE- PR,
jus tif icam algum
desalinhamento no ritmo de
vacinação por faixa etária a
ocorrência de sobreposição
de grupos  pr io r itár ios,
quando o mesmo indivíduo é
contabilizado em mais de um
grupo prioritário, gerando um
“superávit de doses” que
tende a ser utilizado para
vacinação da população em

geral; e a frustração das
estimativas populacionais
utilizadas, tendo em vista a
defasagem dos indicadores
à disposição.

Para acelerar ainda mais
o  processo e corr igir
eventuais distorções naturais
ao  processo  quando a
vacinação acontecia apenas
em grupos prioritários, o
Paraná adotou a estratégia
de compensação para os
municípios. Segundo o TCE-
PR, que foi apresentado à
metodologia na semana
passada,  a so lução
matemática elaborada pela
Secretaria da Saúde tem o
objetivo de aperfeiçoar, ainda

mais,  os cr itér ios de
distribuição das doses aos
municípios, projetando a
conclusão do calendário de
primeiras doses em setembro.

EXEMPLO – A título
de exemplo ,  o  TCE-PR
comparou a evolução da
vacinação nos municípios de
Maringá e Londrina (que têm
populações aproximadas) e
destacou que não  ficou
demonstrada dispersões em
relação ao percentual da
população vacinada.

Segundo os inspetores,
quando foi feito primeiro
levantamento ,  os cinco
municípios mais populosos
do Estado se encontravam

com percentuais de doses
recebidas (com relação às
suas populações) muito
próximas à média estadual
de 46,73%, sendo que quatro
(Cu ritib a com  48,22%,
Lon drina  com  53,71%,
Maringá com 53,26% e
Cas cavel  com  49,94%)
estavam acima da média,
enquanto  Ponta Grossa
(43,37%) encontrava-se
ligeiramente abaixo.

O documento também
mos tra que 97% dos
municíp ios paranaenses
comp rovaram a
imp lementação  e /ou
adequação dos respectivos
planos m unic ipais  de
vacinação para a execução
da campanha contr a a
Covid-19 e que apenas 31
apo ntaram alguma
incongruência,  a lvo  de
diálogo com o tribunal para
a melhoria da gestão.

VACINÔMETRO – O
Paraná imunizou até esta
terça-feira (29) 48% da
população vacinável (acima
de 18 anos) e mais de 90%
do grupo prioritário. Foram
5,5  milh ões de do ses
aplicadas, com 4,1 milhões
de paranaenses imunizados
com a primeira dose ou a
dose única da Janssen.

Segundo o  ú lt imo
levantamento do consórcio
dos veículos de imprensa, do
segunda-feira (28), 36,3% da
população total já recebeu a
primeira dose (5º melhor
índice do País, acima da
média nacional). No Ranking
da Vacinação da Secretaria,
seis municípios já vacinaram
mais de 60% da população e
33 mais de 50% dos seus
habitantes.


